

EL CORREO DEL POÁS



SEMANARIO INDEPENDIENTE

AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Director y Redactor: RAUL ACOSTA

Año II

Alajuela, 10 de septiembre de 1911

Núm. 69

Botica "LA ESTACION"

Alajuela, Costa Rica

Frente á Cipriano Ardón

Surtido completo en el ramo de Botica. — Unica Agencia de la afamada Crema de Bismuto, del Dr. LUIN CASTANTIN, que tan maravillosos resultados ha dado en las enfermedades del estómago y diarreas en los niños y adultos, y del Amargo Indiano que es la panacea del paludismo.

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

"LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, reumatismos, inchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embruequen.

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Casas de Alquiler

Alquilo tres buenas casas en esta ciudad. Una para comercio frente al Mercado y á la Botica del Dr. Cabezas. Una grande para habitación frente al Parque de Santamaría, con ó sin muebles. Otra ídem grande detrás del mismo parque. También vendo un malacate en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con RAMON AGUILAR L.

Señores el tiempo está para economizar

Pasen al Mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO pero sólo los domingos y lunes Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes. — Aprovechélo. y á comprar gangas. — No se olvide.



Mixtura Anti-malaria

Específico contra las fiebres palúdicas

Especialmente beneficioso en casos de Fiebris y Calenturas ó cualquier forma de Paludismo. El mejor remedio para curar y prevenirse de las siguientes enfermedades: Paludismo ó Malaria, Fiebre Intermitente ó Remitente; Calenturas de la Costa con ó sin fríos, Anemia, Neuralgia, dolor en el bazo ó hígado ó otros desórdenes de carácter palúdico.

Mistura Anti-Malaria obra de un modo suave y agradable en el hígado é intestinos, ataca directamente y ayuda al organismo á eliminar el germen de la enfermedad.

Mistura Anti-Malaria es un poderoso tónico y reconstituyente; aumenta el apetito, favorece la digestión y conserva el estómago en estado sano.

Usted puede curarse ese paludismo

No se demore hasta perder la esperanza de su curación

Compre un frasco hoy.

No acepte ninguna otra

sino la legítima.

MIXTURA ANTI-MALARIA

Depósitos

En San José . . BOTICA FRANCESA y ORIENTAL

En Alajuela . . BOTICA DEL MERCADO

Al público

La antigua y bien recomendada Oficina Dental que en esta ciudad tenia don Antonio Rodríguez, se ha trasladado á la casa que fué de don Timoteo Fernández.

HOTEL CENTRAL

de ANTONIO SIBAJA

Frente al Parque de Santamaría. Alajuela

Buena alimentación. Trato esmerado y buen servicio. Cuartos ventilados.

LA BERENGENA

Calle de la Estación Vieja

Pulpería de Ramón Moya

Ofrece mercaderías puras y frescas. Buen trato y honradez en sus operaciones. — ALAJUELA, C. R.

Pulpería y Restaurant

de NARCISO AVILA

Esquina S. O. del Mercado, ALAJUELA

Es el preferido por los pueblos; allí se come bien, brilla el aseo, respandece la honradez y se da buen trato.

Manuel Murillo R.

SAN PEDRO — POÁS

Pulpería + Taquilla + Vinatería

Ofrece á su numerosa clientela, mercaderías frescas y puras. Buen trato y toda clase de garantías.

Carlos Vincenti

SABANILLA — ALAJUELA

Tienda + Pulpería + Taquilla

Surtido completo. Precios módicos. Todo bueno, bonito y barato. Probad y os convenceréis.

¡San Pedro, progresal!

Ofrezco al público una panadería que he abierto en este pueblo.

A toda hora hay pan y galleta fresco. Ya no pasaremos trabajos con estos artículos.

ADOLFO P. MURILLO

SAN PEDRO DE POÁS

En \$ 3,500

Vendo una finca de 4 manzanas; terreno plano, situada al Norte del potrero de los Estanques; está cultivada de café y caña y tiene una hermosa casa de habitación.

Entenderse con Tito ó Manuel Carrillo en esta ciudad.

Alajuela, julio de 1911.

Depósito de Maderas

Muy pronto tendré en esta ciudad un depósito constante de toda clase de maderas de construcción y ebanistería, donde el público puede proveerse de lo que necesite, á precios equitativos. — RICARDO SABORIO H.

Eligio Benavides

SARCHI. — GRECIA

Constante surtido de mercaderías frescas. Honradez y buen trato.

BOTICA "FLOR DE LIS"

JOSE OCAMPO

GRECIA

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especialidad en el despacho de recetas

PRECIOS MODICOS

TIENDA situada á la entrada del Mercado, lado derecho, como á las 15 varas.

Ofrezco al público un variado surtido de Ropa Hecha; Vestidos para hombre, de Casimir; Géneros finos para señora; Artículos de fantasía; Frasadadas; Chales de seda; Perfumería; Bordados; Encajes y demás artículos de Pasamanería á Precios sin competencia

¡Acudid y os convenceréis!

PIO LIO, Alajuela, Costa Rica

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

ADMINISTRACION:

Anexa á la Redacción

Suscripción mensual . . . \$ 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS: precio convencional

Los recibos de suscripción y avisos se empiezan á cobrar el 20 de cada mes. — Toda la correspondencia debe dirigirse al DIRECTOR.

DE GRECIA

Rectificación y pruebas

Setiembre de 1911

Hace algún tiempo que en este mismo periódico dijimos que un vecino habia dirigido una carta al Ministerio de Policía delatando la tolerancia que se observaba con las mujeres de vida alegre, juego de gallos, venta de licores los domingos y las marcadas tendencias políticas de la primera autoridad, etcétera. Pues bien, hoy podemos asegurar que todo eso es cierto. Es tanta la tolerancia observada con las horizontales, que algunas personas han tenido que delatar hechos escandalosos de esas damiselas, y el Jefe Político, obligado por la justicia que asistía á los delatantes, aplicó cincuenta días de arresto á una de ellas. (Sotto voce, ¿quién aprovechó ese arresto?) El juego de gallos fue público y notorio y se jugó hasta que la condición física de esos animales lo impidió. La venta de licores es un hecho innegable; para prueba están los muchos ebrios que pululan por las calles los días de fiesta y las tantas aprehensiones hechas por el activo Resguardo Fiscal. Las tendencias políticas son: la puntualidad con que asiste el Jefe Político á las reuniones que en casa de un connotado político se celebran y las consultas diarias entre esos dos jefes. Hacemos constar que somos enemigos de la Ley de Licores, por cuanto esa Ley sólo sirve para perjudicar á los comerciantes patentados y para que se le infrinja con la criminal tolerancia de la autoridad; que somos partidarios decididos del juego de gallos, pues creemos que quien se perjudica con esa Ley prohibitiva es la Junta de Educación, á quien se le quita esa entrada; pero á pesar de eso, la ley es ley y como tal, hay que cumplirla.

Estimado Jefe: ¿En qué ley se basa usted para ordenar á un empleado municipal el allanamiento de una propiedad; para permitir á un contratista el allanamiento de otra; para amenazar con calabozo y poner en la cárcel á un pobre y mínimo muchacho, llevado á su oficina como declarante? (Recordamos todavía los años de 1894 á 1902, en que, con el palo y

Gran rebaja de precios

Carros por entero de madera de cuadro ó tablas, se aserran á \$ 50.00 Por cepillar tablancillo, tablilla y tabla \$ 0-10. Trozas sueltas á \$ 0-10 el hilo.

No olvidarse que cuento con una de las mejores máquinas de sacar arroz que hay en el país. También vendo una sierra circular.

ASERRADERO del OJO de AGUA J. MIGUEL RODRIGUEZ

SOCIEDAD MUSICAL "EL SIGLO XX"

Esta sociedad se pone á las órdenes del público en general con tarifa de precios ínfimos.

También ofrece tercetos y cuartetos cuando el caso lo requiere.

Entenderse con D. Salas ó O. Jiménez.

Alajuela, setiembre de 1911.

el calabozo, se arrancaban declaraciones á los inocentes). ¿Por qué tenemos un Sargento de Policía inepto para el puesto que desempeña? ¿Recuerda el baile del 20 del pasado?, eso es suficiente para una destitución! ¿Por qué permite que se hagan tantas rifas en el pueblo habiendo una ley que lo prohíbe? ¿Por qué no hace cumplir todos los acuerdos municipales? ¿Por qué no llama al Noto y otros y les pregunta de qué viven y en qué se ocupan? Por fin, ¿por qué no ordena á sus subalternos que impidan á Mico y comparsas, andar por las calles faltando á la moral y cultura con sus palabras obscenas é indecentes; ¿no ve usted que estas cosas perjudican la sociedad y desdican mucho del pueblo?

Tenemos datos de que en las reuniones que se celebran en casa de cierta personalidad política, y á las que asiste el Jefe Político, se tratan ya los asuntos de la venidera política. Nos resistimos á creer que una autoridad ande ya metida en los andurriales políticos.

En La Prensa Libre del 30 del corriente, aparece una correspondencia de Grecia, firmada por «Perico»; en ella se ocupa el articulista de nuestra última correspondencia publicada. Vamos en primer lugar á dar las gracias á «Perico» por su buena intención al aconsejarle al mártir Nicolás que renuncie el puesto y agarre del pescuezo á «Veritas»; aunque no es tan fácil como se cree, porque «una golondrina no hace verano.»

Aprovechamos la ocasión para dar la aclaración que tenemos ofrecida:

El pseudónimo «Veritas» fue estudiado y aprobado por unos cuantos individuos dispuestos á hacer resplandecer la verdad; hechas las primeras publicaciones, entraron á figurar en ese grupo nuevos adelides de la verdad. Quiere decir que á la presente no es uno ni cinco, sino muchos los que con el látigo de la verdad fustigan las espaldas de los delincuentes. ¿Qué haría Colacho con averiguar el nombre de alguno de los del grupo y gargantearlo, con eso se acabaría la raza? Nos parece difícilillo.

VERITAS

Crónicas de París

Higiene Social

Hay que educar á la infancia, encaminándola por el sendero del bien y de las buenas costumbres. Hay que preservar á la juventud, desviándola del vicio y de la obscenidad, que son hoy la vergüenza de nuestras grandes capitales.

¿Cómo llegar á esa doble finalidad, que demandan de consuno el instinto de conservación de la raza, la higiene social y hasta la estética? Predicando con el ejemplo los que por deber profesional estamos encargados, en el periódico ó en el libro, de puntualizar y combatir lo malo que en la sociedad venimos observando y usando de grandísima severidad los que tienen en sus manos el poder coercitivo de la ley ó de los reglamentos para reprimir los abusos de la libertad convertida en licencia.

Estas consideraciones, que no tienen nada de originales, pero que conviene repetir á cada momento para ver si llegan á cristalizarse en el común pensar de la gente, ocurrenme de nuevo y se desprenden automáticamente de mi pluma al regresar á París de mi último reciente viaje á Barcelona. La juventud sicalíptica de la hermosísima ciudad catalana se reirá socarronamente y piadosamente de este pobre cronista al verle flagelar, con ademán austero y palabra amarga, cuanto ha observado en su breve excursión por los centros más concurridos de la capital de Cataluña. Sin alardes de exageración, que rehuyo siempre por ser la norma de toda mi vida el culto por el justo medio, declaro que las costumbres ciudadanas que van ganando terreno en Barcelona han de conducir fatalmente á la perversión y á la decadencia si quienes pueden y deben no se deciden pronto á cambiar de rumbo y á aplicar á la corrosiva llaga el salvador cauterio.

Podría hablar del lujo desenfrenado, que es la pérdida de tantas familias; podría hablar también de la nota de lubricidad que campea en la indumentaria femenina, hasta en el modo de vestir impropio de jóvenes adolescentes apenas salidas de los colegios de primera enseñanza, con la exageración notoria de que vemos en otras ciudades populosas... pero esto con ser á mi juicio muy censurable, podría tener aun mediana explicación, ateniéndonos al gusto más ó menos intemperante que ha tenido siempre la mujer de exhibirse con el fin natural de atraerse y dominar al sexo feo.

Lo que ya no tiene nombre ni excusa, lo que ha llegado á producirme náuseas, es la desenvoltura con que todo el mundo acepta en Barcelona como cosa sin importancia—¡sin importancia!—la depravación actual de ciertos espectáculos públicos llamados teatrales. Tenía razón el inglés que meses atrás expresaba á un redactor de *La Publicidad* el asombro que le producía el ver consentido y tolerado en Barcelona lo que no se permitiría en ninguna ciudad del mundo. No se trata ya de una cuestión moral, pues el concepto de moral es convencionalismo puro, sino de una cuestión de higiene: de higiene individual primero, de higiene social y colectiva después.

Yo no me explico la indiferencia con que generalmente se tratan esas cosas en un centro tan vital y de tanta cultura como Barcelona. El porvenir de esa gran ciudad está interesado en ello.

¿Cómo no lo comprenden así los llamados á velar por su decoro y por sus prestigios? Una cuestión de amor propio sectario (siempre el maldito partidismo mezclándose en lo que debiera tener carácter puramente universal y humano) impide, ahora, que la gente de progreso continúe sus campañas contra esa depravación de las costumbres públicas. ¿Qué tiene que ver con la necesidad de esas campañas el hecho de que unos cuantos voceros hayan querido apoderarse de una propaganda que á todos interesa en nombre de la moral y de la religión! Ya sabe todo el mundo que aquí se trata sólo de una obra de saneamiento. Basta con empuñar esta bandera para que todas las personas decen-

tes y honradas la sigan, sin necesidad de apelar á manifestaciones tendenciosas y políticas.

Hay que higienizar á Barcelona en todos sentidos, y esto serenamente, previsoramente, sin exageraciones, sin esas exageraciones á que tan inclinados se sienten siempre los encargados de dirigir y encauzar la opinión en la culta ciudad. El día en que se haya salvado definitivamente de sus bombas, en que haya saneado su nauseabundo subsuelo y depurado la mentalidad de los que ahora, por ineducación social ó perversión de costumbres, sostienen los centros donde la satirais reina en señora. Barcelona será en realidad el mejor florón de Iberia y la ciudad más rica, más esplendente y progresiva del Mediterráneo.

Y ahora, para que veáis cómo en todas partes se cuecen habas, dejadme terminar esta nota en cierto modo pesimista de Barcelona hablando de París.

Lo que aquí ocurre desde el punto de vista de las costumbres públicas lo he dicho tantas veces en mis crónicas que, en verdad, todo lo que ahora diga resultará casi una monótona repetición de mis cuadros anteriores. Sin embargo, de algo nuevo puedo hablar, y ciertamente que no habré de recatarme mucho en comentarlo, si quiera porque con ello he de sentirme aligerado del dolor que me produjeron mis censuras á Barcelona.

Yo no sé si la depravación cunde á medida que se van refinando la molición y el bienestar gracias á los progresos sociales. Esta cuestión de biología no es para tratada en un par de cuartillas volanderas. Pero observo que en París, centro de civilización y de altísima cultura, es donde las manifestaciones pornográficas se exteriorizan con más frecuencia y con mayor descaro. El mal, que antes era epidémico, tiene ya todo el carácter de una cosa normal, de una verdadera epidemia. Podría aducir hechos abundantes que lo probarían hasta la evidencia. ¿Queréis saber los más recientes? La Prensa toda se ha ocupado de ello. Al lado de lo ocurrido aquí, lo de Barcelona viene á ser tortas y pan pintado.

Coged, si no, dos números publicados en París recientemente. «Les hommes du jour» se llama el uno, y contiene con el subtítulo de «Le nu» (el desnudo) unas cuantas páginas de grabados, el primero de los cuales es una paletada de basura; un chicuelo de doce años alumbra su primer cigarrillo debajo de las faldas, levantadas hasta más arriba de la cintura, de una muchacha adolescente que se regodea (¡tan pronto!) contemplando la actitud atrevida y viciosa del mocoquero. Es sencillamente innoble. Y este periódico inmundo ha estado durante muchos días expuesto públicamente en los escaparates de todas las papelerías donde se venden periódicos, á ciencia y paciencia de las autoridades y para vergüenza de los transeúntes ó de sus familias.

El otro periódico, que ha recorrido todas las calles de París, impunemente, durante una semana entera, lleva por título: *Journal des Satyres*. En él no hay grabados, pero su prosa, vendida á un precio mínimo para que estuviera al alcance de todo el mundo, es un zarcido asqueroso de todo lo más escandalosamente pornográfico que se ha escrito en estos últimos tiempos en forma de novela, desde la infame «Claudine de Willy» hasta los más recientes cuentos cortos del periódico *Le Journal*, que es maestro de perversión en este género. Esto más que innoble, es sencillamente pustuloso y nauseoso. ¿Para qué más comentario?

Como se ve, la ola del cieno sube á medida que más cunde la impunidad para esta clase de delitos. Si esto se considera por algunos como un progreso en el orden, social y lo disputo cándidamente como un movimiento de reacción y de franco retroceso. Y por esta razón protesto indignado, convencido como estoy de que así vamos envenenando, más

que protegiendo, el porvenir de nuestros hijos y el vigor de nuestra raza.

A. VINARDELL ROIG

París, agosto de 1911.

¿A qué viene eso?

En defensa del ex-Presidente Soto

La Igualdad, semanario de Puntarenas que acaba de nacer, al iniciar sus labores no más, reproduce con un encabezamiento cursi y rampante la proclama revolucionaria que publicó fuera del país, el señor don Federico Mora en 1886, cuando regía los destinos de los costarricenses el esclarecido hijo de esta ciudad Lic. don Bernardo Soto. No nos explicamos el móvil de aquella reproducción, hoy que el Licenciado Soto, alejado por completo de nuestras meriendas políticas, vive dedicado á sus negocios particulares, y es objeto de la estimación y del cariño públicos. Aquellos desahogos, como muy bien dice el periódico en referencia, nada tienen que ver con el actual momento político y por eso reprobamos aquella actitud que tampoco nos demuestra la virilidad de don Federico Mora, el viejo conspirador costarricense, ni la de don V. D. Argüello, Director de la hoja mencionada.

El Lic. Soto, es acreedor á la consideración nacional y el país entero está de acuerdo en que su Gobierno fué uno de los mejores que ha tenido Costa Rica; por eso no debe preocuparle aquel destemplado é inoportuno ataque, aquella vieja agresión que sólo espíritus mal intencionados pueden dar de nuevo á la publicidad, sin un motivo generoso que justifique su proceder; más aún, cuando si nuestra memoria no nos engaña, el mismo ex-Presidente Soto, ordenó que aquel sedicioso documento, fuera publicado en *La Gaceta*, órgano oficial del Gobierno, de aquella fecha, acto hermoso que honra á aquel Gobernante y que ojalá todos imitaran para demostrar la ecuanimidad de su espíritu.

Preparémonos para la guerra

Con verdadero entusiasmo he leído en el Diario Oficial, la circular en que el señor Ministro de Instrucción Pública (que también lo es de Guerra y Marina), insta á los señores Inspectores de Escuelas á infiltrar en el corazón de los niños los deberes del ciudadano para con su patria.

El próximo 15 de setiembre, en el programa de la fiesta escolar que de antaño se celebra en honor á ese día, se insertará un número más para la jura de la Bandera, de tal suerte que, tanto en las ciudades como en los más apartados caseríos, donde quiera que se levante un templo á la Enseñanza, el maestro, poniendo de manifiesto el pabellón tricolor, se dirigirá á los alumnos en la siguiente forma:

(Breve explicación). «Niños, esa bandera de tres colores representa la patria de los costarricenses.

«Nunca ondeó sobre los campos de la conquista injusta, ni nadie se ha atrevido á empañar sus resplandores.

(Luego el maestro en actitud bélica, levantará la voz que ha de ser un tanto pañidera y preguntará):

«¿Prometéis amarla con amor inmenso y levantar para ella un blanco altar en vuestro corazón, prepararos desde la Escuela á practicar

las valerosas y nobles virtudes del ciudadano; estudiar con cariño la historia de nuestro país y la de sus benefactores á fin de seguir su generoso ejemplo, para honrar con ello esa bandera?»

«¿Prometéis empeñar todos vuestros esfuerzos para que la bandera costarricense, al flamear en nuestras ciudades y nuestros campos y nuestros mares, sea siempre un noble símbolo de paz mantenida con honor, con su aureola de gloria y con su ideal de justicia?»

(Los niños con su mirada encendida y haciendo la seña)

«Sí juramos» dirán.

Este acto será imponente y revestirá un carácter militar bien entendido: los niños quedarán bien impresionados y jamás de su memoria se borrará aquel sagrado juramento, que desde luego levantará en sus corazoncitos un blanco... altar al amor patrio!

Pero como los niños con la moderna pedagogía necesitan para todo un ejemplo, los maestros tendrán el cuidado de subsanar esta improvisación en la siguiente forma:

«Niños, seguid el hermoso ejemplo que hoy nos dan los que nos gobiernan, al cumplir con tanto patriotismo las promesas que ayer no más hicieron al país y á quienes ni los compromisos políticos han hecho claudicar.»

Estoy seguro que el entusiasmo bélico se tornará en delirio.

¡De sólo pensarlo me entusiasmo!

Y es que yo sueño con don Nicolás en cuentas y sangrientas batallas defendiendo á nuestra querida Costa Rica, yo miro como él, en cada párvulo un soldado japonés de los que levantan muy alto el nombre de su patria, cuando los clarines del patriotismo tocan generala.

Si señores, yo estoy con don Nicolás: debemos prepararnos para la guerra y el primer paso está en inculcar en el corazón de los niños el amor patrio; nada de perder el tiempo en enseñanzas que no dan sabios: un pueblo fuerte es un pueblo libre y no es sino á esta verdad á quien debemos nuestra Independencia.

Contamos ya con buenas armas, con oficiales bregados que han ganado sus galones en las jornadas gloriosas de Desamparados y solo nos resta obtener soldados verdaderamente patriotas, preparemos á los enciernes ciudadanos que pierden lastimosamente el tiempo en las aulas de la escuela.

No deben olvidar los costarricenses que es á nuestra patria á quien corresponde terminar la hermosa obra de Morazán, encadenando á Centro América para librarla del poder del dolar.

La jura de la bandera insertada en el programa de la fiesta escolar del 15 de setiembre, es para los que como yo aman á Costa Rica, la luz más esplendente en el tenebroso oscurantismo en que vivimos.

¡Y sea esa gloria únicamente para el actual Ministro de la Guerra é Instrucción Pública!

MASOGO

Cuartillas alegres

Amores antidiluvianos

Conversando ayer con uno de esos solterones que temen menos á la muerte que al matrimonio, me decía: yo opté por la eterna soltería porque entre ser eterno solterón y ser novio eterno, es menos pernicioso lo primero. Figurese usted que yo conozco aquí noviazgos que datan del tiempo de Juan Santamaría, y que según todos los indicios verán el sol de 1950 sin que el enamorado varón se decida á casarse, ni su adorada dulcinea á mandarlo á freir monos. Sí señor; y los tortolitos arrullándose, arrullándose sin cesar, de día y de noche, á todas horas y en todas partes, así reventen de cólera las suegras y los suegros, las tías y los tíos y la generación entera de la infeliz que ha caído en las garras de uno de esos terribles novios eternos, que por desgracia nuestra forman aquí en Alajuela el ciento por ciento de los que existen.

Y la pobre novia, continuó mi viejo amigo, rezándole á San Antonio y á todos los santos y ofreciendo promesas y encendiéndoles cabos de candela á las ánimas, pero todo, todo sin ninguna eficacia. ¡Pobres muchachas, pobres familias! terminó diciendo y luego se alejó...

Y yo lo ví retirarse atravesando diagonalmente y á tranco pausado, el parque, hasta que lo perdí de vista, sin haberle objetado media palabra. Tenía razón: peores que el diablo y que las niñas beatas con hábito y que las viejas íd. sin íd., y hasta que la peligrosa plaga de solterones, son esos amores antidiluvianos.

Un formidable rebuzno del asno de don Ramón, vino á sacarme del ensimismamiento *eliascabeziano* que había quedado... volví á mirar... me había equivocado: eran unos jóvenes que lanzaban estrepitosas carcajadas.

DON SEBASTIÁN

CRONICAS FESTIVAS

El baile en el Club de Amigos, según el delirio de mi mente

San Ramón, setiembre de 1911.

II

—Quién es usted? — me preguntó el portero.

—Invitado,—le contesté.

—Bueno, pero mire—me replicó—vaya límpiese los zapatos y péñese, porque si lo ve don Alberto... ¡ya sabe lo que es don Alberto!

No le contesté nada al condenado muchacho, y con la paciencia solo propia en un Juan Avila, me fuí á casa y les embadurné á mis infelices *berrugos* todo el contenido de una caja de Masson isí señores, de ese betún que parece melcocha.

De vuelta me encontré con Nautilio, quien venía estrenando un flamante smoking y una emcumbra chistera.

—¡Qué vaina! —me dice—quieran que hable esta noche en nombre del Club, y todo por ser Presidente...

—¡Pero hombre de Dios! Si eso es muy fácil: se va uno á la cantina y se pide un anticipo regular con gotas amargas, y después... después habla doble.

—Cómo doble?

—Sí, doble—le contesté—es decir por la boca y por la nariz! Y así conversábamos cuando llegamos al Club: el portero me miró de pies á cabeza, y después de entregarme mi tarjeta pasé... y pasé... y pasé por entre toda la gente hasta poder llegar á la cantina. ¡Oh la cantina! ¡Gloria al Club! Allí estaba Horacio Ro, quien hacía 9 días justos y cabales de estar á dieta (como preservativo anti-disintérico).

—¿Qué tal don Lauro, me preguntó *carinosamente*. Pues ya ve... esta mañana en hoja suelta —que circuló profusamente—feli-

citó á todos los Ramones de esta ciudad. Calcule usted los que hay en cada familia!

Así conversábamos cuando nos asaltó la silueta de Eloy, el mismo de quien dijo García Solano que

«miraba su cabellera al resplandor de la luna», etc.

Venía magestuoso como un Júpiter de Argos, y lucía un cuello altísimo.

¿A dónde consiguió ese collar, estivo Braulio Carrillo? — le pregunté á zaga de burla... y se arrojó con sigilo, diciéndome al oído (en secreto ¡claro!): «Aquí los comerciantes no traen cuellos buenos, y como busqué y no encontré ninguno que me quedara bien, tuve que ponerme un paño de Macario; y hémelo aquí ensartado: y me solté á reír á barriga tilinte.

—¿Aquél es Luis Montoya? — Se me parece... él es (tiene la espalda bastante sorprendente para conocerlo!)... y viene peinado... y con los zapatos lustraditos!!! — me contestó Eloy.

—¿No habrá puesto telegramas pidiendo á las muchachas anticipos bailables... quiero decir, piezas á bailar?

—¡Oh! Luis no es más vivo porque no es más grande,—añadió Eloy, pasándose una de sus asedadas manos por las sus mejillas de alabastro (!)

—¿Y aquella hembra tan acicalada que viene entrando?—le pregunté.

—La viuda,—me contestó secamente.

—¿La viuda... alegre?

—Le cae bien el título musical de Leo Fall... me dijo riendo maliciosamente. Pasar ella frente á nosotros, y yo acordarme de estos versos, todo fué...

«Viudita que vas pasando recogiendo la falda, mostrando las zapatillas, y negras medias caladas. Viudita dime ¿qué piensas Las penas ya no te embargan yo lo conozco en tus ojos, en tus fogosas miradas, en tu andar jacarandoso y tus remilgos de gata» (!) etc.

...Y en aquel instante rompió la monotonía de nuestro diálogo los acordes horribles de un *two steps*, y todo fué una! Sí, señores, una confusión de los demonios! y empezaron los saltos y las carreras (bailando) porque el condenado *two steps* es un puro salto corrido á compases simples y corcheas dobles... conque imagínense... ¡Oh, aquello era de versel... Adán frunció más la cara y se apretó los labios con los dientes. Lisímaco—el poeta *montañero*—tuvo que conseguirse unos zancos, les tan *chiquitino!* Macario hacía los compases con la nariz y marcaba las notas agudas con la mano derecha ¡se abría campo á *trompada* limpia! A Tulio *Gan Boha*—el más fiato clavel de nuestro jardín—se le desabotonó la... camisa y por la abertura se le salió un escapulario de San Roque todo *sudado!!!* Nautilio—la dulce amapola—(también de nuestro jardín, por supuesto!) contaba los «dobles saltos»... y cada rato se ponía mas cerezo... quiero decir color cereza. A Fructuoso—la dulce... este gallego no es flor... es un arbusto muy fecundo en espigas ¡cuéntele á Catalino!—se le fué la música á los ojos... y aquella armonía tan Pura... tan bella... lo hacían gritar:

«Soy de Coruña ¡viva España!»

Y así todos... y todo fué fantástico... hasta que á Nera le dió la gana terminar con el *cumulo de saltos!* (Yo que soy un partidario ferviente de los licoresultra decenates, amigo íntimo de los plux-café... y hasta de los plux ultra-super-nocturnos...) Los saltead... ó saltones, ó bailadores—¿cómo se dice?—gozaron lo bastante: ahora vamos nosotros á consagrarnos *in-publí dois*, es decir: vamos á hacer porque la fiesta sea extensiva para toda la vida... ¡A la cantina! ¡Idea sublime! ¡Maravilloso pensamiento! ¡Gloria eterna al licor! ¡Salve, gran Club! Y salí muy orondo para la cantina.

—Oiga usted,—le grité á uno de los cantineros—deme algo doble que tomar... ¡y en diez minutos, si señores, en diez minutos acaricié mi estómago *licorgastronómico*

con cinco *dobles* seguidos y dos triples con intermedio de cerveza! Y *lueguito* me senté en una cómoda poltrona

... Estaba en la efervescencia; ¡qué juma por los demonios! El elegante salón me parecía un gran lago... la gente en su constante *trajín de saltos* me hacía soñar con un día de «le cróx» por el «Sentie de la Vertu». ¡Todo era bulla... bulla inmensa! Oí por fin los acordes de la orquesta: me parecía que eran *desgranados* á cuarenta leguas, ¡y la tenía á la *purita raíz de la oreja!* Por allá divisé á Ahías bailando *two steps* de cabeza... y me parecía ver al Padre con la *raya* de la sotana arrollada y dando saltos horribles con una señorita que á medida que hacía *zig-zags* se le encogía ó agrandaba la cara... la cintura, etc. A Nautilio lo veía (es decir me parecía) *ora chiquitino...* después tan grande, que me daban serios temores de que fuera á romper el cielo raso y hasta el techo!

De pronto no oí más música y cuando ¡cataplum!.. se había caído una señorita: *medio* me incorporé y pude verle toda la simetría de las... manos que se las había roto! Después... después me sentí en el Olimpo... y vi... qué vi? Pues... vi quinientas mil estrellas de todos los colores imaginables, el Sol y la Luna... y *queseyo* cuantas otras cosas más...

Conversaba con Saturno: hablamos de la sencillez republicana tal y como es entendida en Costa Rica; del teatro sicaléptico de Nautilio; de la sociedad jabonera; del baile soberbio del Club de Amigos cuando ¡horror! desperté á las voces del portero: eran las 9 a. m. del día siguiente... me fui á levantar, pero ¡oh sorpresa! estaba sin pantalones!!!!

LAURO PÉREZ

Sucesos desgraciados de esta semana

Un ginete es derribado por su cabalgadura y á consecuencia de la caída se le fractura una pierna y sufre serias contusiones.

—El señor Francisco Bolaños vecino de la Garita, montaba una jaca el lunes pasado, y quiso echarla de chalan pero con tan mala suerte que el animal á su vez lo echó por las orejas yendo el infeliz ginete á estrellarse contra el cordón de la acera, en el cual se rompió el entendimiento y se fracturó una pierna. Aunque la lesión del cráneo es bastante seria, lo es más la de la pierna izquierda por la salida completa de la parte inferior de la tibia, la cual rompió los tegidos blandos, quedando el hueso completamente al descubierto, habiéndose á su vez fracturado el peroné; inmediatamente fué llamado el Médico del Pueblo Dr. Roberto Cortés, quien atendió al herido y lo hizo conducir al Hospital de esta ciudad donde se le asiste. Hoy hemos sido informados que la salud del enfermo es mejor.

Un enorme crótalo muere en un ple á una señora inoculándole una gran cantidad de veneno.

A las tres y media de la tarde del mismo lunes fué mordida la señora Josefa Segura, en Sabanilla, por una enorme cascabela, ofidio que no escasea en aquellos parajes. El Agente de Policía de dicho lugar llamó por la tarde al médico para que asistiera á la paciente por ser ésta sumamente pobre; y al efecto se constituyó el facultativo en casa de la expresada á prestarle los auxilios médicos que demanda la naturaleza del caso. Cree el médico que le sería muy difícil salvar la vida á la paciente dada la gran cantidad de virus inoculado de lo cual se desprende que el reptil era ó es de gran tamaño.

La señora Segura fué mordida por la serpiente en momentos que cruzaba un platanar de propiedad del doctor Zamora, y ella cree haber pisado el reptil. Apenas se hubo sentido mordida, presa de horroroso susto, se dirigió á su casa y contó lo ocurrido, poniendo

en movimiento á los peones de la hacienda quienes acababan de llegar de sus faenas é inmediatamente se dirigieron, llevando consigo una perrita, al lugar designado por la Segura. La perrita se adelantó un poco y momentos después la oyeron los peones ladrando en la misma dirección del punto que ellos buscaban y en llegando al cual, notaron que la perrita había sido mordida en un brazo por el venenoso ofidio, que, ya fuera porque los peones no tuvieron (por precaución), el valor suficiente para registrar bien el campo, ó ya porque el animal buscara un refugio donde ocultarse de sus perseguidores, no les fué dado encontrarlo.

Es encontrado á orillas de un barranco el cadáver de un hombre.

Y como que si lo anterior no fuera suficiente, pues para desgracias ya teníamos bastantes, todavía el martes fué avisada la policía de esta ciudad de que á orillas de un barranco, en Tacacorí, se hallaba el cadáver de un hombre quien resultó ser el de Raquel Araya. La policía se constituyó enseguida en el lugar del suceso y con ella el Alcalde 2º de este cantón señor Solera, con el objeto de practicar las diligencias preliminares del caso. A las 2 a. m. el cadáver se encontraba en la Comandancia de Policía donde fué reconocido por el Médico forense, quien dictaminó que la muerte había sido ocasionada á consecuencia de la fractura de la columna vertebral á la altura de la 1ª y 2ª vértebras cervicales. El extinto tenía 25 años de edad, era soltero, persona de trabajo y honrada. En la mañana siguiente fué sepultado el cadáver.

San Ramón está agradecido

Uno de los acontecimientos más simpáticos y que mayor realce dió á la fiesta, que con motivo de los festejos del día de San Ramón tuvieron lugar el 31 del mes anterior, fue la visita que con carácter particular nos hizo nuestro buen amigo, don Pompilio Ruíz, Gobernador de la Provincia.

Aun cuando el señor Ruíz no se anunció oficialmente, por una de tantas casualidades se supo en este pueblo que llegaría el 30 del pasado, varios amigos y principales autoridades se reunieron, dirigiéndose á encontrarlo hasta llegar al simpático pueblecito de Zaragoza. Allí, como es natural, hubo cariñosos saludos y presentaciones. De paso por Palmare, la Municipalidad de aquel cantón apresuradamente alistó un refresco y cortezmente se obsequió á toda la comitiva. Don Alberto Carvajal le ofreció su casa al señor Gobernador y compañeros, los señores don Rafael Meoño y Luis Montoya, que con agrado aceptaron.

El amigo Pompilio, como buen cristiano, concurrió á la procesión y misa solemne en compañía de todas las autoridades y principales vecinos, que se verificaron el 31 en celebración á nuestro Santo Patrono. Luego concurrió á un almuerzo que el simpático Cura Valverde, obsequió á algunos amigos. Allí, el señor Meoño, con esa facilidad que tiene para expresar lo que siente, habló, y muy bien por cierto, encomiando las virtudes de nuestro Cura, contestándole nada menos que el señor Guerra, Secretario del Nuncio Apostólico, con frases galantes y llenas de cariño para el señor representante del Gobierno y pueblo ramonense.

En la noche fue acompañado el señor Gobernador por varios amigos suyos á los salones del «Club de Amigos», en donde éste centro celebraba un baile en el que reinó el orden, la alegría y la cultura. Aun cuando no bailó el señor Ruíz, por impedírsele un luto de familia, sí estuvo contento y bien atendido.

El 1º, á hora temprana, lo acompañaron algunos amigos á Palmare, ya de regreso á Alajuela. Aquí se le preparaba un almuerzo en la planta eléctrica, pero por su decisión de volver, no se llevó á cabo.

Que lleven gratos recuerdos el amigo Pompilio y estimables compañeros Montoya y Meoño, son los deseos de este pueblo.

UN RAMONENSE

De Naranjo

Setiembre de 1911.

¡Los naranjeños estamos de plácemes! Corre por ahí con visos de verdad, que tendremos dentro de muy poco otro Jefe Político. Y es natural que esa noticia nos regocije y nos anime, porque este pueblo necesita en aquel puesto un ciudadano activo y enérgico que dedique todos sus esfuerzos á nuestro mejoramiento moral y material. Necesitamos allí un hombre que haga menos política y que se dedique más á la administración pública; son muchos y muy importantes los asuntos que tenemos que resolver los naranjeños, y para ello necesitamos una autoridad que sin miramientos haga cumplir las leyes, porque de lo contrario, los abusos y las malas costumbres se harán endémicos en esta localidad; la juventud se perderá lastimosamente y nuestro progreso quedará rezagado. Muy agradecidos quedaríamos si el Gobierno del Licenciado Jiménez, inspirándose en sentimientos de justicia, dá aquel paso, que sin duda alguna le evitará muchos disgustos, muchos dolores de cabeza, y que en cambio le traerá las generales simpatías de este pueblo que tan bravamente luchó por él en la pasada campaña política. Empeñados como estamos en esta cruzada, no hemos de cejar un momento y así seguiremos denunciando constantemente los malos pasos de aquella autoridad, á quien sus frecuentes ataques de bilis, hacen insoportable.

UN NARANJEÑO

AVISO INTERESANTE

Vendo en Turrúcares, á una milla distante de la plaza, un terreno de 49 manzanas (2,122 varas cuadradas), destinado hasta hoy al cultivo de maíz, frijoles y arroz, con buenos rendimientos: situado entre el río Tizate al Norte y la quebrada de La Gregoria al Sur.

Para precio y otras condiciones, entenderse con Nazario Ocampo en Alajuela.—Agosto de 1911.

Retumbos

La Provincia

por dentro y por fuera

LABOR DE CRONISTAS

Grano de oro.—«Cuanto más pienso en la vida humana, más me persuado de que conviene darle por testigos y jueces á la Ironía y á la Piedad, como los egipcios invocaban en favor de sus muertos á la diosa Isis y á la diosa Neftis. La Ironía y la Piedad son dos buenas consejeras: la una, sonriendo, nos hace la vida amable; la otra, llorando, nos la hace sagrada. La Ironía que invoco nada tiene de cruel. No se mofa ni del amor ni de la belleza. Es dulce y bondadosa. Su risa calma la cólera, y ella es la que nos enseña á mofarnos de los malos y de los imbéciles, á quienes sin ella pudiéramos tener la debilidad de aborrecer.»

La clase obrera se organiza.— Los obreros de esta ciudad han dispuesto organizarse y formar un Club con el laudable objeto de estar unidos y progresar en todo sentido; iniciarán una serie de conferencias y tomarán parte muy activa en el nombramiento de delegados á la fiesta que El Salvador prepara con motivo del Centenario. Ya instalaron una Directiva provisional la cual quedó formada así: Presidente, don Benjamín Montero; Secretario, don Francisco Cruz; Vocales, don Elías Soto, don Francisco Morera, don Julián Vargas, don Juan Aguilar, don Abelardo Alvarez, don Guillermo

Ulloa, don Alfredo Sibaja; Tesorero, don Ricardo Castaing. Elaboran los estatutos y pronto serán sometidos á la aprobación del Poder Ejecutivo.

Nuevo Jefe Político de San Ramón.—Nuestro estimable amigo don Alberto Carvajal deja la Jefatura Política de San Ramón para trasladarse á San José, donde se dice ocupará la Agencia 2ª de Policía. Con este motivo, algunos electores de aquel pueblo pidieron fuera nombrado don Samuel González, pero este señor dice «que él no ha dado motivo para tal cosa». ¡Qué hombre más cuerdo es el amigo Samuel!

Grecia se prepara.—El 24 del corriente, día de las Mercedes, patrona de aquella ciudad, los griegos echarán la casa por la ventana; hay en proyecto grandes festejos y un baile de artesanos en el Salón Municipal. Fueron encargados para la buena disposición de esta fiesta, don Alejandro Sancho, don Víctor Cabrera y don Leonardo Vega.

Invitación.—Hemos recibido la siguiente, que agradecemos mucho: «Señor: Los Artesanos de esta ciudad, celebrando el Aniversario XC de nuestra Independencia, se han propuesto dar un baile en el salón de la Biblioteca, á las 9 p. m., para el cual se invita á usted, agradeciéndole nos honre con su asistencia. Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras Lola A. de Castaing, Esmirna S. de Soto, Mariana A. de Murillo y Anita R. de Sibaja.—Alajuela, 1º de setiembre de 1911.

EL COMITÉ

Nota.—El Comité nos encarga decir que el baile será la noche del 14.

En busca de salud.—Para el pintoresco pueblo de San Pedro de Poás, partió en compañía de su señora madre don Antonio Arroyo, quien va en busca de salud. Ojalá que aquellos aires puros y aquellos risueños panoramas, le sean provechosos al estimable enfermo.

¡A San Ramón!—Aquella riente ciudad será este año uno de los lugares predilectos para paseo. Ya hemos oído decir á muchas personas que irán allá á pasar unos cuantos días. Mucho celebramos esa corriente de simpatías que vuelve de nuevo á estrechar los lazos de ambos pueblos, que necesitan el apoyo mutuo para su surgimiento.

Clases de bordado.—Con muy buen éxito ha establecido en esta ciudad una clase de bordado la señora de Covello; tiene ya un número regular de alumnas y cada una paga \$ 25.00 por veinte lecciones; hemos visto trabajos primorosos ejecutados por algunas de las discípulas.

Injusticias y preferencias.—(Comunicado).—Sabemos de buena fuente que á algunos de los maestros que han rendido examen para optar su respectivo certificado, se les ha girado en el mes de agosto último el sueldo de la nueva categoría desde el día que rindieron la última prueba; y que á otros que también ganaron su certificado según notificación oficial, nada se les ha dicho. Creemos, pues, que con estos maestros se ha cometido una injusticia y que por lo mismo se les debe reconocer el sueldo en el mes de agosto según la categoría á que han ascendido según su certificado. Averiguaremos lo que ocurra y tendremos al tanto á los interesados, que son muchos.

Aplaudimos la medida.—Con motivo de una circular que el señor Gobernador pasó á las autoridades de los distritos, exhortándolos para que exigieran la asistencia de los niños á las Escuelas, ésta ha aumentado considerablemente y en algunas de ellas se han de establecer nuevos grados, pues han sido invadidas por una multitud de muchachos que nunca frecuentaban las aulas escolares.

Agencia Tipográfica de Alsina.—LIBRERÍA ALAJUELENSE

Rara oportunidad

Entenderse con LUIS MONTOYA, en el Almacén de Steinvoth y Ho. Alajuela, setiembre de 1911.

Se vende muy barata una máquina de escribir Remington No. 8.—Está casi nueva.

¿QUIEN LA VENDE?

Se compra una finca cercana de esta ciudad, de unas cincuenta manzanas. Para informes en la Dirección de este periódico.—Alajuela, agosto de 1911.

LUIS BARQUERO ABOGADO Y NOTARIO

— OFICINA —

75 varas al Oeste del Cuartel, ALAJUELA

Regalo

Se vende un magnífico lote frente a la esquina S. O. de la Plaza Iglesias. Para precio y condiciones entenderse con Ricardo Acosta.

Alajuela, Costa Rica

Sastrería CASTAING

Gran surtido de gorras para niños

CLINICA DENTAL EN HEREDIA

Dr. Rubén Castro Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania

¿Un flux por 50 cénts!

Los suscritores recibirán al cabo de 60 semanas un traje de saco y pantalón, hecho a la medida, de buen casimir, ó el valor en mercaderías del Almacén Londres y París. El domingo 23 del corriente se hará la primera amortización.

Agente en Alajuela

RICARDO SABORIO h.

¿Señoras! ¿Señoritas!

¿Por qué se desesperan por conseguir un buen sobretodo?

La Sastrería de Londres y París acaba de recibir los mejores modelos de París y los ofrece muy baratos.

Tienen también elegantes sobretodos ahulados. Suscribiéndose al popular sistema de abonos de un colón semanal, tal vez podrán recibirlo por

Un colón solamente

Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela

Cervecería Traube

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, ESTRELLA, Lager Bier,
Doble, y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,
Limonada y Zarpaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA HAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela: Manuel Quesada hijo

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Instalados ya en su nuevo y amplio local, ofrecen al comercio de la Provincia, un extenso y variado surtido de mercaderías á los mismos precios de la capital.

Órdenes por correo se atienden inmediatamente.

ECONOMIZAR TIEMPO Y DINERO

— ES HACERSE RICO —

Esto se consigue haciendo sus compras en la

LIBRERIA ALAJUELENSE

DE

CALVO FERNANDEZ y Cía.

Precios de sus artículos:

Los mismos de la capital

NO HAY QUE IR á San José

á comprar lo que en Alajuela

se consigue á iguales precios

Útiles para Escuela y Oficina

SURTIDO COMPLETO

Casas en venta

Se venden dos buenas casas, situadas 150 varas del Parque Central, en la calle Real; para pormenores entenderse con don J. Joaquín Sibaja en esta ciudad, ó con don Eduardo Martín en San José.

Alajuela, agosto de 1911.

Aproveche Ud. la ocasión de vestirse barato

Pruebe la suerte suscribiéndose á los sorteos de la Sastrería LONDRES Y PARÍS.

Sólo € 1-00 se paga á la semana y á las cincuenta semanas recibirá un bonito traje en el remoto caso de que la suerte no lo favorezca antes.

Es Agente en Alajuela

RICARDO SABORIO h.

Moisés Rodríguez Calvo

INGENIERO ALAJUELA

Ofrece sus servicios en todo lo relativo á medidas, deslindes y peritajes.

En especial hará sus mensuras muy baratas á los interesados en las ricas zonas del Sarapiquí á donde hace viajes amenudo y tiene grandes comodidades para trabajar.

EL RAMONENSE

Establecimiento de Tienda, Pulpería, Taquilla y Billar de JUAN BAUTISTA CHAVEZ

SARCHÍ NORTE—GRECIA

Gran surtido de artículos de primera necesidad. Mercaderías constantemente renovadas.

Zapatería Griega de RICARDO FERRETO

Trabajo esmerado, precios sin competencia y actividad en las órdenes que se encarguen.

GRECIA

ZAPATERIA

“EL TRIUNFO” de ARISTIDES PATIÑO

Buen gusto, esmero en los encargos y precios convencionales.

ALAJUELA

Grecia progresa

La Fábrica de Siropes, Refrescos y Aguas gaseosas de JUAN NUÑOZ C., Grecia, goza de fama regional, porque en la fabricación de sus artículos no emplea gases dañinos y el agua que usa es la mejor del país.

Sastrería Nueva

de JUAN PIEDRA C.

(Lado Sur del Mercado.—ALAJUELA)

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo.

BUEN GUSTO Y PRECIOS EQUITATIVOS.

Pulpería y Carnicería

de NICOLAS RAMIREZ

BUEN SURTIDO — MUCHO ASEO

Precios iguales á los de la ciudad. Hacienda «La Cristina».—Santa Rosa de Alajuela.

Tienda de Novedades

de PEDRO BARAHONA h.

Géneros y Artículos de Pulpería

BUEN TRATO Y PRECIOS DE SITUACIÓN

— GRECIA —

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

Establecimiento de Pulpería y Taquilla

Esmerada atención en las órdenes de zapatería y surtido renovado de artículos de primera necesidad.

Gabriel Villegas Sánchez

GRECIA

Juan Alfaro V.

ABOGADO Y NOTARIO

Atiende Asuntos Judiciales en San Ramón y Alajuela.

Otto Kopper & Cía.

Comerciantes Importadores

Ventas al por mayor y menudeo

— A los precios más bajos de San José —

GRECIA

Costa Rica

ARISTIDES AGUERO

— ABOGADO Y NOTARIO —

Ha abierto su oficina en esta ciudad, 75 varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal, donde atenderá con mucho gusto á las personas que soliciten sus servicios profesionales.

Almacén de Abarrotes y Licores

DE

Juan Ortiz y Hermano

— ALAJUELA —

Se atienden órdenes dentro y fuera de la Provincia, con especial cuidado. Especialidad en facturas para familias. Ventas al por mayor y al menudeo.

Semillas frescas para huertas

BOTICA CENTRAL

Cabezas & Smith

ALAJUELA

COSTA RICA

Fotografía en Alajuela

La Casa de Paynter Bros

ha establecido una sucursal frente al Mercado de esta ciudad. La regentará Mr. W. Paynter y abrirá su despacho los domingos y lunes.

Alajuela, junio de 1911.

NO BEBAS MAS,

ESTE VICIO NO ES MAS QUE NUESTRA RUINA.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada **POLVO COZA**, ha sido inventada; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de **POLVO COZA**. El **POLVO COZA** puede también obtenerse en todas las farmacias, y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados, puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER Co., 76, Wardour St. Londres E.C. 6
Depósito: Alajuela, MANUEL ROJAS D., Botica del Mercado.

